
  
 

  

  
  

Следователь из Ижевска о службе в армии: От выстрела
гаубица сдвигалась с места на 2-3 метра!

  

Комсомольская правда, 23 февраля 2018 года 

 

В преддверии Дня защитника Отечества мы публикуем воспоминания человека,
стоящего на страже спокойствия мирных жителей

ИРИНА БУРЦЕВА
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Сбит с ног - сражайся на коленях, идти не можешь - лежа наступай, - говорил советский
военачальник Василий Маргелов. Такой жизненный принцип прививается только в одном
месте - армии. И пройдя ее, многие продолжают охранять Родину практически так же: с
оружием, изолируя врагов. Это следователи.

И действительно, армия не многим отличается от работы следователя - дисциплина, строгое
выполнение приказов, безукоризненное соблюдение закона (устава). Наш герой вернулся из
армии 28 лет назад! Но тем устоям, правилам, нормам и принципам он следует до сих пор.
Заместитель руководителя второго отдела по расследованию особо важных дел СУ СК России
по Удмуртии Александр Бузанаков без сомнения говорит: «Если меня призовут в армию еще
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раз, пойду не задумываясь». Каково там было? Расскажет он сам.

 «КОГДА СКАЗАЛИ, ЧТО НЕ БУДЕМ СЛУЖИТЬ В АФГАНИСТАНЕ -
РАССТРОИЛИСЬ»

 После сдачи экзаменов и окончания 1 курса юридического факультета УдГУ, в 1988 году я
был призван в армию. Поначалу службу проходил в учебной части в
городе Елани Свердловской области, где готовили механиков-водителей боевых машин
десанта.

Когда обучение закончилось, получил воинскую специальность и в конце ноября 1988 года
меня и еще нескольких сослуживцев куда-то повезли, а куда - не сообщили. Доехали поездом
до города Омска и неделю нас держали в каком-то арочном складе, ничего не сообщали, было
холодно, около -30 градусов. Затем нам сказали, что нам повезло, службу будем проходить
в Казахстане, а не в Афганистане. Все мы были молоды, энергичны, хотели «повоевать»,
поэтому такому известию обрадовались мало.

 «БЕГАЛИ В ДЕНЬ 18 КИЛОМЕТРОВ»

 1 декабря мы приехали в воинскую часть в городе Уч-Арал Талды-Курганской области
Казахской ССР. Тогда я впервые своими глазами увидел зимний месяц декабрь без снега. В
части, куда нас забросили, солдат было мало, поэтому через сутки, в лучшем случае через
двое, заступали в различные наряды. Помимо всего, батарея, в которой проходил службу,
являлась «спортбатареей». Занимались самым «дешевым» видом спорта - бегом. Бегали
много, до упаду, первое время шесть раз в день по три километра на время. Норматив был 9
минут. После двух месяцев таких забегов практически все стали укладываться, те, кто не мог,
продолжали бегать по 6 раз в день, остальные только по два, и это было большой радостью.

УПРАВЛЯЛ МАШНОЙ ВЕСОМ ПОЧТИ 30 ТОНН

 Вместе с этим, каждый квартал мы выезжали на полигоны для учебных стрельб. Полк был
артиллерийским, я первое время выезжал в качестве механика-водителя на самоходной
установке САУ 2С3 со 152-миллиметровой гаубицей. От выстрела эта махина весом 27,5
тонны сдвигалась с места на 2-3 метра. На время выполняли различные нормативы.
Впоследствии выезжал на полигоны уже в качестве механика-водителя дежурного тягача (на
базе САУ 2С3, только без башни), это было престижно.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

 Отдав свой гражданский долг, с чистой совестью рядового запаса, с военной специальностью
механика-водителя средних и тяжелых самоходных артустановок, я вернулся в родные края,
продолжил учебу в университете.
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Пусть будет сказано банально, но армия - это действительно школа, где каждый мужчина
может себя проявить, показать и проверит - выдержу ли я? Сейчас она изменилась в лучшую
сторону! Если мы раньше из двух лет год стояли в нарядах - мыли полы, дежурили на кухне, то
сейчас этим не занимаются. Мне кажется, что сейчас авторитет армии поднимается, и
военнослужащие занимаются тем, чем нужно - получение навыков в военном деле.

 

  Адрес страницы: https://udm.sledcom.ru/folder/878447/item/1205639 
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